

## REFLEXIONAR Y VOTAR

Los electores han de trazarse en las próximas elecciones, y para mucho tiempo, el camino por donde se han de desenvolver los intereses fundados en la paz y en la armonía de los elementos que integran el país, de toda clase social, de toda opinión política, de todos en suma, porque a todos interesa lo que en la paz se funda y con armonía se realiza.

Libres son todos de emitir sus sufragios a favor del candidato que concuerda con sus opiniones y tendencias; pero hágase con reflexión, puesta la vista en los intereses de Extremadura, y especialmente en los del distrito, y después de meditar y resolver, como extremos de la vida nacional con dificultades para la industria y el comercio, a los que explotan las asociaciones obreras fundadas a la sombra de la defensa del trabajo para lanzarlas contra los gobiernos, impidiéndoles atender a sus vitales funciones, mientras por otra parte cen-

suran el abandono de esas mismas funciones y culpan de las consecuencias a los gobiernos, a quienes tienen en constante perturbación con sus manejos revolucionarios.

No les aconsejará tampoco su conciencia votar candidatos en política que ineptos dejan venir los conflictos y pusilánimes abandonen el Poder a las primeras dificultades, y al día siguiente pactan con los enemigos de ayer, con los que le provocaron conflictos, para suscitárselos a su vez a los que patrióticamente echaron sobre sus hombros la tarea de remediar torpezas y cobardías.

Consulten, consulten su conciencia y vean si proceden como buenos españoles los que se quedan en sus casas, esperando que todo lo resuelva el Gobierno sin contribuir ellos a proporcionar el instrumento adecuado en las Cámaras llevando votos a las urnas; si muchos, mejor, si pocos, buenos son para sumarios y triunfar de modo tal que el triunfo sea evidente y sin contradicción posible.

A reflexionar pues y a votar; sólo pedimos que se aprecien como son las actuales circunstancias políticas y económicas de España, y que se tenga convicción suficiente para poner acordados el pensamiento y la acción el día de las elecciones.

## CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

Madrid, 28, 0'30.

### La jornada del pasado domingo

Comentando el resultado de las proclamaciones hechas al amparo del artículo 59 de la ley Electoral el pasado domingo, los elementos enemigos del Gobierno decían que esta jornada había sido mala para el que preside el señor Maura, pues el número de candidatos datis- tas que habían sido proclamados en esa forma excedía al de mauristas y ciervistas unidos.

También añaden que si el resultado de las elecciones del domingo confirmaba el avance que arrojan estas proclamaciones, no tardarían en conocerse sus efectos en el orden político.

### Decreto importante

El señor Cierva estuvo esta mañana en Palacio y sometió a la firma regia un decreto muy interesante modificando las condiciones legales que son exigibles para ser nombrado Director general.

El decreto lo publicará seguidamente la Gaceta.

En adelante, para ser nombrado Director general, bastará con ser académico de la Española, de Historia, de Bellas Artes, de Ciencias exactas, físicas y naturales o de Ciencias morales y políticas; ser o haber sido catedrático de una Universidad o de algunas de las Escuelas especiales que expresamente se mencionan; ser o haber sido durante dos o más años vocal del Instituto de Reformas Sociales; presidente de alguna Cámara oficial de Comercio, de la Industria, Agrícola, de la Propiedad, de la Asociación de Ganaderos o de Agricultores, o de algún otro centro o corporación análogos, legalmente constituido; haber ejercido durante cinco años alguna carrera o profesión para la cual se exija algún título académico, de facultad o de enseñanza superior de los comprendidos en los capítulos primero y segundo de la ley de Instrucción pública del año 1857; diputado provincial designado en tres elecciones o haber desempeñado el cargo de presidente de una Diputación durante dos años.

Hablando el señor Cierva de este decreto, manifestó a los periodistas la extraordinaria importancia del mismo, diciendo que respondía a una necesidad que el desempeño de esos cargos no podían servirlos por no reunir las condiciones fijadas en nuestra legislación.

Constantemente se han presentado casos de personas a quienes por derecho propio, emanado de sus méritos públicamente reconocidos, correspondían estos nombramientos, y sin embargo había que desistir de hacerlos o buscar fórmulas, no siempre eficaces, para burlar la ley.

Uno de estos casos ha sido el del actual director general de Agricultura, señor Monedero.

Carecía de las condiciones legales necesarias para ser nombrado, y sin embargo su preparación para desempeñar dicho cargo no podría ser fácilmente superada.

### Manifestaciones del señor Cierva

El ministro de Hacienda, al recibir hoy a los periodistas que hacen información en dicho departamento, les manifestó que la huelga de cigarreras puede considerarse como definitivamente resuelta.

Refiriéndose a las declaraciones que se atribuyen al señor Ossorio Gallardo y a las interpretaciones que han dado algunos periódicos a ciertas palabras del ministro de Fomento, dijo el señor Cierva que la cizaña no llegaba al plano en que están colocados los actuales ministros, pues mueve únicamente un alto interés de servir a la patria.

Por lo demás, nada he de añadir, pues somos muy buenos compañeros.

### Mi fin maurista

En el teatro Romea se ha celebrado un mitin de propaganda electoral maurista.

Discursaron los candidatos de dicha agrupación que lucharán en las elecciones próximas.

Asistió numerosa concurrencia, mos-

trándose el público muy identificado con las ideas defendidas por los oradores.

### Las carreras de caballos

Aranjuez.—A la una de la tarde llegaron los reyes.

Almorzaron seguidamente en la llamada «Casa del labrador», acompañados del infante don Fernando y de varios palatinos.

En el hipódromo, con una concurrencia numerosa y distinguida, se celebraron las carreras de caballos, que resultaron muy animadas.

### La tercera corrida de la feria de Córdoba

Córdoba.—Se ha celebrado la corrida anunciada para esta tarde, lidiándose ganado de don Félix Moreno, por las cuadrillas de Belmonte, *Camará* y *Varellito*; este último en sustitución de Josecito.

El primer toro es negro y grande.

Belmonte lancea con lucimiento y al rematar una de las suertes es derribado y corneo aparatadamente.

Se levanta ileso pero con la taleguilla destrozada.

Termina sus lances de capa, templando mucho, (Ovación).

En los quites se lucen los espadas, especialmente Belmonte y *Varellito*.

Juan Belmonte muletea valiente y con fiado, marcando dos pases en redondo superiores; sigue con unos molinetes inimitables y clava la rodilla en el suelo.

Dejándose ver coloca un gran pinchazo y dos pases más para una estocada alta que hace rodar al toro sin puntilla. (Ovación y oreja).

El segundo es también negro y luce unos grandes pitones.

*Camará* lo lancea con lucimiento. Con la muleta llega hasta la cara del bicho y comienza la faena con dos soberbios pases en redondo que son muy aplaudidos.

Sigue con otros pases vistosos para un pinchazo y una estocada buena. (Palmas).

En el tercer *Varellito* hace una faena inteligente y adornada, y aprovechando el momento en que el toro está cuadrado, atiza un soberbio volapié. (Muchas palmas).

Belmonte en el cuarto hace una faena breve; después de varios pases señala un pinchazo seguido de una estocada tendenciosa y de un descabello al tercer intento. (División de opiniones.)

*Camará* trata de veroniquar al quinto de la tarde, pero el de Moreno, huye del capote.

El toro es manso y *Camará* lo torrea de muleta con grandes precauciones y muy distanciado.

Termina la faena de un pinchazo, media estocada, otro pinchazo y otro huyendo. (Bronca).

En el sexto toro resulta el primer tercio muy animado por los quites de los espadas, especialmente de *Varellito*, que remató uno aforolado ciñéndose de verdad. (Ovación y oreja).

Después otro muy valiente para salvar a un picador que había caído al descubierto. (Ovación).

Con la muleta logra entusiasmar al público, haciendo una faena valiente y rematando con una estocada superior. (Ovación y oreja).

Querellas electorales

Málaga.—En el café Español, situado en la calle de Larios, ha ocurrido esta tarde un lamentable incidente, que está siendo comentadísimo.

Llegó a dicho café y tomó asiento en una de las mesas el candidato maurista por el distrito de Gauzin, don Cristóbal Ruiz.

Pocos momentos después se presentó en el referido establecimiento el ex diputado a Cortes, señor Armiñán.

Se cruzaron entre ambos candidatos muy breves palabras, y seguidamente, sin que nadie se pudiese dar cuenta, el señor Armiñán descargó un fuerte bastonazo sobre el candidato maurista.

El señor Ruiz sacó inmediatamente un revólver e intentó hacer uso del mismo para defenderse de la agresión, pero varios amigos que allí se encontraban acudieron a tiempo de evitar que disparase sobre el señor Armiñán.

## NOTA OFICIOSA

### LAS OPERACIONES EN MARRUECOS

Violentos combates.—Treinta y dos bajas en el enemigo. Seis muertos y quince heridos en nuestras tropas. (POR TELÉFONO)

28, 0'30. h.

En el Ministerio de la Guerra se ha facilitado a los periodistas la siguiente nota:

Fuerzas de la Comandancia general de Larache efectuaron una operación sobre los montes Garra y Saaza, irabando ferda lucha con el enemigo y castigándole duramente.

En la retirada dejó abandonados 32 muertos.

Por nuestra parte tuvimos las siguientes bajas:

Muertos: El sargento José Prado y los soldados Vicente Crespo, Miguel Larra, Amador Cuenca, José Puig, de Ingenieros.

El soldado Juan Fernández, de las fuerzas regulares indígenas.

Heridos graves: El teniente de regulares, don Juan Villar.

Soldado de intendencia, José Fernández.

Soldado de artillería, Eusebio Canadilla.

Sargentos, Agapito Santa María, Vicente Galán, Juan Baz y Roque Sande, del batallón de cazadores de Ciudad-Rodrigo.

Soldado José Ruiz de la sección de ametralladoras de las fuerzas de infantería de Marina.

Sargentos, Miguel Puerto, Félix

Aguirre y soldado Vicente Impera, de las fuerzas regulares.

Heridos leves: Cuatro.

Las tropas regulares indígenas tuvieron cinco muertos, nueve heridos graves y seis leves.

Ayer mañana—continúa diciendo la nota—en el mismo territorio ocuparon nuestras fuerzas la posición de Borja, situada entre Taantos y Garra.

También ayer se sometieron en la zona de Tetuán varios importantes poblados.

En una emboscada, preparada por la mehallá del Jalifa, fué sorprendido un grupo de moros rebeldes capitaneados por el jefe Ben-Krins, uno de los autores de las mayores fechorías que se han registrado en este territorio.

En dicho encuentro resultó muerto el citado jefe y tres de sus más significados acompañantes, hirándose de gravedad a otro.

Los cadáveres de estos moros así como sus armamentos, quedaron en nuestro poder.

En la mehallá adicta no hubo bajas.

En la zona de Melilla, la jarka amiga y las fuerzas de regulares indígenas hicieron, sin novedad, un recorrido a lo largo del Muiyá.

## DIPUTADOS A CORTES CANDIDATURA MAURISTA

### CIRCUNSCRIPCIÓN

SEÑOR MARQUÉS DE LA FRONTERA. DON SEBASTIÁN GARCÍA GUERRERO.

## CARTA PASTORAL

Los prelaos de la provincia eclesiástica de Sevilla, de la cual forma parte nuestro Diócesis, reunidos en la residencia del Metropolitano, con motivo de las conferencias episcopales recientemente celebradas, han redactado una «Carta pastoral colectiva» dirigida a sus fieles.

Sirve de letra o texto a dicha carta pastoral la profecía de Jeramías en el capítulo XII. «En extrema desolación se halla toda la tierra, porque no hay ninguno que atienda a Dios en su corazón».

A juzgar por las primicias de dicha carta pastoral, de la cual solamente conocemos una parte, se trata de una obra de palpante realidad que merece ser conocida y meditada, porque, mirando al restablecimiento de la paz social habla con claridad y sencillez de los principios fundamentales, eternamente inmutables e inderogables, de Dios, Jesucristo y la Iglesia.

Felicitemos a los respetables prelaos que la suscriben y muy en especial a nuestro amado Obispo, por esta nueva muestra de su apostólico celo en favor de los supremos intereses que les están encomendados.

## SUCESOS

### Una riña

Hace mucho tiempo que Manuel Cabezas Gallego en la calle de Chapín número 16 vivía maritalmente con Encarnación Franganillo.

Muchos y muy variados habían sido hasta el día de ayer los disgustos habidos entre ambos amantes; pero todos ellos habían sido *peccata minuta* y fácilmente se habían dado al olvido, continuando alegremente la vida en amor y compañía.

Ayer a las ocho próximamente entablaron una violenta disputa como consecuencia de ciertas rencillas de interioridades familiares. De ella resultó Encarnación con una herida en el espacio intercostal derecho, producida por el furioso Manuel Cabezas, que esgrimió una cortante cuchilla de zapatero, y de la que tuvo que ser asistida en el Hospital civil, calificándose su estado de pronóstico reservado.

En el asunto ha tomado intervención el juzgado, al que se pasó el oportuno atestado.

## SECCIÓN PROVINCIAL DE PÓSITOS

Se devuelve, aprobado, al alcalde de Puebla de la Calzada, expediente para distribuir a 20 agricultores que las tenían solicitadas 3.825 pesetas, de fondos del Pósito.

—Aprobado de igual modo, se remite al presidente de la Corporación administradora del establecimiento de Navalvillar de Pela, expediente de reparto de 3.300 pesetas entre 34 agricultores.

## HACIENDA

### Recaudación

He aquí el resultado de la recaudación efectuada ayer por las oficinas de la Delegación de Hacienda de esta provincia: Utilidades, 67 pesetas. Derechos Reales, 20.272. Impuesto de Pagos, 66 16. Aduanas, 1.688. Transportes marítimos, 1.367. Operaciones del Tesoro, 408.

## LAS ELECCIONES DE MERIDA

Al hablar ayer de las elecciones de este distrito dimos a conocer a la opinión las condiciones personales del candidato maurista, nuestro querido amigo don Sancho Conejo, y refrescamos la memoria de los electores de ese distrito, porque de sobra lo conocen todos y para éstos especialmente holgaba toda presentación.

Hoy solamente nos proponemos patentizar, en el orden político, lo que significa esa candidatura, para que los electores, sin distinción de matices, reflexionen al emitir su sufragio el próximo domingo y lo hagan conscientemente, poniendo la mira en altas conveniencias.

Representa la candidatura de Sancho Conejo la causa del orden, de la paz, de la armonía, no sólo en el sentido político, sino en el social; representa la defensa de todos los intereses industriales, agrícolas y de cualquier otro orden económico, y representa al propio tiempo, porque en el programa del actual Gobierno y el constante pensar del propio candidato, el alivio y el remedio de las clases obreras, hoy levantadas con imposibles exigencias y desmedidas demandas, merced a la intencionada predicción que para fines electorales se les viene haciendo día por día y mes por mes en sentido revolucionario, pretendiéndose lograr por estos medios, en lugar de abajo, una inmediata reivindicación de desmedidos y absurdos derechos para proporcionar una inmediata felicidad, manteniendo a sabiendas estos predicadores, un marasma, un temor, para apartarlos de la contienda electoral y dejarles el campo libre.

Por fortuna, los elementos de orden del distrito de Mérida, propietarios, colonos, arrendatarios, industriales, artesanos y una gran masa de obreros conscientes, no fascinados ni engañados por esas falsas promesas del reparto violento y del bienestar inmediato, no son quienes negarían la tradición de los hijos de esta brava tierra extremeña—que se dejan acouinar ni asustar siquiera por esos alardes y esas arrogancias y esas excitaciones que el cuerpo electoral hacen esos propagandistas que equivocadamente han creído poder sentar aquí sus reales por esos procedimientos.

No; los electores de Mérida no se asustan hoy; saben lo que significan esas alharacas y saben defender sus derechos y sus ideales y el próximo domingo lo demostrarán acudiendo a las urnas con entusiasmo a depositar sus sufragios con toda tranquilidad y con libertad absoluta, sin que les intimiden coacciones de ninguna clase, que evidentemente no han de poder ocurrir tampoco porque el propio Gobierno ha de velar por el orden público y ha de amparar indiscutiblemente, por todos los medios necesarios, el derecho del libre sufragio a todos los electores de uno y otro bando.

El triunfo del candidato don Sancho Conejo es seguro y ha de ser aplastante, porque no es su triunfo; es el de todos sus amigos—no tiene entre sus paisanos Sancho Conejo ni un enemigo siquiera—es el triunfo de todas las personas que están ya cansadas de tanto malestar; es, en suma, el triunfo de la paz y de la armonía de las gentes.

## CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

28, 2'50 h.

### Atentado a un candidato

Bilbao.—Al regresar a esta capital, después de haber recorrido el distrito de Valmeseda, el candidato democrata señor Balparda, ha sido objeto de un criminal atentado.

En la carretera por donde había de pasar el auto que conducía al señor Balparda y a varios amigos se apostaron, convenientemente emboscados, algunos individuos, que al tiempo de pasar el carruaje del candidato hicieron varios disparos.

Las huellas de las balas disparadas se notan perfectamente en el carruaje que ocupaba el señor Balparda.

Se atribuye este hecho criminal a una venganza de los bizcañarras, molestos por la presentación del señor Balparda frente al candidato de sus ideas.

El atentado no ha tenido consecuencias, pues tanto el candidato democrata como sus acompañantes resultaron ilesos, pero ha venido a poner de manifiesto la agitación violenta que existe en el distrito de Valmeseda, donde se teme que ocurran sucesos sagrificados el próximo domingo.

### Torero herido

Córdoba.—El diestro Sánchez Mejías, herido en la corrida celebrada ayer tarde, pasó la noche con bastantes molestias.

Se hizo preciso aplicarle algunas inyecciones de morfina.

Le visitaron *Guerrita*, *Machaquito* y otros diestros.

El herido pierde las corridas que había de torrear en estos últimos días de mayo y primeros de junio en Sevilla, Aranjuez, Algeciras y Madrid.

En el tren correo de Sevilla y con dirección a dicha capital, salió Sánchez Mejías convenientemente colocado en un departamento del tren.

Preparando un tren especial

Ferrol.—Ha llegado a esta capital el ingeniero de ferrocarriles don José Torgores que trae la misión de preparar el tren especial que ha de conducir a Madrid al personal de la embajada yanqui que se espera dentro de pocos días en esta población.

Un escándalo

Barcelona.—En una taberna de la calle de San Ramón se presentaron dos extranjeros, haciendo un consumo regular de bebidas.

Como se negasen a pagar el importe de la cuenta, el tabernero avisó a los guardias de Seguridad.

Acudió una pareja de dicho Cuerpo y trató de detener a los extranjeros.

Estos se resistieron violentamente, agrediendo a los guardias, haciéndose necesario que acudiesen más fuerzas.

Por fin, y después de haber quedado destrozado el uniforme de uno de los guardias, pudo practicarse la detención de uno de los extranjeros, que resultó ser un sujeto poco recomendable.

Sentencias aprobadas

Barcelona.—El Capitán general ha aprobado la sentencia dictada por el Consejo de guerra que condenó al paisano Pablo Mayol a la pena de dos años de reclusión por el delito de agresión a la fuerza armada.

También aprobó el general Milán del Bosch la sentencia que condena a Miguel Ezcurrea como autor de un delito a fuerza armada, a la pena de cuatro años de reclusión.

La escasez del pan

Barcelona.—Signe notándose gran escasez de pan en los establecimientos dedicados a la venta de dicho artículo, consecuencia de venirse negando los carreteros al transporte de las harinas.

### La Exposición de Arte

Barcelona.—Hoy han visitado las autoridades locales de la Exposición de Arte, instalada en el Ayuntamiento.

La impresión general es la de que dicha Exposición es pobre y deficiente.

### Un accidente

Palencia.—En el término del pueblo de Calabazanos, ha ocurrido un sensible accidente.

Marchaba por una carretera un camión tirado por unas muías que se asustaron por el ruido que hizo la vocina de un automóvil que marchaba en la misma dirección.

Un joven que iba en el carro trató de saltar a la carretera para sujetar las caballerías con tan mala fortuna que en el mismo momento le alcanzó una rueda del automóvil, haciéndole caer al suelo donde quedó gravemente herido.

El padre de dicho joven al verse solo en el interior del carro trató de arrojarse de él, pero quedó entre las ruedas del vehículo, uno de las cuales le pasó sobre el cuello, dejándole muerto en el acto.

El suceso ha producido honda impresión en el pueblo.

### Muerte de un religioso

Miranda de Ebro.—En uno de los trenes que pasan por esta estación llegó el misionero del Inmaculado Corazón de María, reverendo padre don Juan Urquiza, acompañado de otro religioso de la misma Orden.

El padre Urquiza se apeó del convoy para evacuar una necesidad y se sintió repentinamente falleciendo a los pocos momentos.

Dichos religiosos hacían el viaje de Calahorra a Bilbao.

### Mando militar

Madrid.—En la orden de la Capitán general de Madrid se hace saber que se ha poseionado del mando de la segunda división y del Gobierno militar de Badajoz, el general don Ricardo Barquero Luna.

### Consagración de un Prelado

Madrid.—El día 15 de junio próximo tendrá lugar en el monasterio del Escorial el acto de la consagración episcopal del nuevo prelado de Huesca, reverendo padre Zacarías Martínez.

### Donativo de un Ministro

El ministro de Fomento ha dispuesto que se envíen 150 pesetas a la familia del maquinista y otra cantidad igual de ferriero muertos en el accidente ferroviario ocurrido en la línea de Bilbao.

### «Raid» aéreo

Lisboa.—De las islas Azores ha salido un avión norteamericano N. C. 4.

Se espera su llegada con gran expectativa.

### Alto funcionario herido

París.—A consecuencia de un accidente automovilístico ha resultado herido el Subsecretario de la desmobilización.

### Huelga general

Londres.—Dicen de Edmontong que se han declarado en huelga todos los obreros.

Los servicios de aviación no serán afectados por el paro de los agentes de Policía.

### Desembarco probable

París.—Noticias de origen polaco como cierto un próximo desembarco de tropas norteamericanas en el puerto de Dannzig.

### Mensaje del Papa

París.—Se asegura que el Santo Padre dirigirá un escrito a Wilson, rogándole que se interese por las Misiones católicas de Oriente, en Polonia.



CARTAS EXTREMEÑAS LA CIUDAD Y EL CAMPO NATURISMO

Se aprecia desde hace unos años una marcada tendencia a desbordarse la ciudad hacia la campiña.

«Castiella no puede ver el mar», ha cantado un poeta levantino. Muchos años antes, a mediados del duodécimo siglo, el anónimo poeta primitivo—regio, conciso, hondo—hace subir al Cid y a las dueñas al alcázar valenciano, y desde allí.

«Ojos vellidos catan a todas partes, miran Valencia como yare la cibdad, o del otra parte a ojo han el mar.»

Este lamento ha llegado a ser un motivo literario en nuestros días; ya perdió su migajón primitivo, encantador y fuerte. Cierro; Bastilla no puede atalayar el mar. Lo que no sabemos, joh, poeta! es si es grande, profundo, su anhelo por verle; si desea escuchar sus rumores misteriosos, aspirar su salina y húmeda brisa, contemplar la esbeltez de las blancas velas serenas, seguir con la pupila los furtivos penachos de humo que las chimeneas de los buques respiran...

Sin embargo, este pañoer palentino, este impresor de Valladolid, este registrador de Soria, todos los veranos apartan sus bárbulos y corren presurosos hacia las playas norteñas del cantábrico, en busca de vulgares emociones, de aventuras tristemente grotescas.

Aquí, en Extremadura, que acontece otro tanto, tampoco podemos ver el mar; el hombre de la sordida y desdichada clase media aparece sus maletas, cambia unos billetes por fustones portugueses, y rumbo a Figueira da Foz o Espinho, toma el tren en un día de agosto, abrasador y flamígero. Antes se hacía esto, y ahora también, aunque yo creo que con menos intensidad. Han trocado las gentes sus viajes a las costas veraniegas por estos meses de campesina primavera, vñanse a sus pequeñas y sencillas masías, tendidas en la falda de una sierra; en la hondonada de un valle asonado, y el que no tiene estos dones graciosos, súpuelos por otros de alquiler, que ya hay quien en sitios salustiferos y frágiles ha construído un modo de poblado rural, con aposentos independientes, provistos de comodidad para el arrendatario.

Dos razones primordiales invitan a estas estancias en los sitios bañados por los aires puros y las aguas cristalinas. Es la primera, la ansiedad por la salud corporal. En los pueblos de grandes dimensiones, el terrible e implaceable mal va carcomiendo, cada vez más, las carnes de las gentes jóvenes. Como decía el sociólogo Morel, degeneramos. El vicio y la molice van, asimismo, en aumento. No hay reparo en tomar amistad, en ayuntarse con cuerpos minados por implacables enfermedades, y más si anda por medio el dinero. La vida baldía y crapulosa, antes monopolizada por el pueblerino señorito achulado, hoy se comunica al artífice, al labriego, al senarero, al industrial. Comenzamos a vivir más pronto hogano. Las pasiones de la carne nos cautivan, nos esclavizan cada vez más. Hay, pues, que resarcirse de este consumo que nos lleva la ciudad, emprendemos la emigración campestre, el camino hacia la sedante y purificadora medicina para nuestras lacras, hacia el oxígeno para nuestros pulmones.

La otra razón es fundamentalmente de economía doméstica. En la época que atravesamos se necesita más dinero para vivir que cuando nuestros abuelos vivían. Todo el mundo pretende, guiado por un pueril orgullo, por una estultia vanidad, salirse de su centro, aspirar a una vida socialmente más elevada, trepar por los faldones de una burguesía adinerada, hermana melliza de una rancia y pedantesca aristocracia provinciana, entrambas tan burdas y toscas de sensibilidad como ayunas de inteligencia y noble civildad. Y para hacer esto es necesario ahorrar algún tiempo, llevar siquiera un par de meses los trapos viejos del año, ya traspillados, y pringosos y descoloridos; susuir las medias sedenas por las tramadas en casa de algodón; desterrar las pócinmas del fofador; trasmutar la gallina de la olla por el hueso y el tendón del toro castrado. De manera que un par de meses de escasez y abandono culinario y vestuario dan opción a un viaje orofial a Madrid, a un par de frajes más en el verano, a un abono a palco cuando nos visita una compañía de notables faranduleros cortesanos.

Y ahora me pregunto: ¿es la campiña la que lleva sus virtudes o sus ferezas a la población, o es ésta la que ejerce su poderío e influencia sobre el campo?

De otra manera dicho: el desarrollo de las ciencias y las artes, ¿ha contribuído a purificar las costumbres?

Todos sabéis que de la contestación dada a esta pregunta académica, del diez y ocho francés, por el ginebrino Juan Jacobo, partió una nueva ciencia sociológica: el Naturismo; es decir, la doctrina del retorno a la Naturaleza. Para los «roussonianos», ello es un artículo de fe; para los disconformes—cada día aumentando—con el sentir de las teorías del filósofo ginebrino, no es original esta nueva receta filosófica, pues que invocan los nombres de Séneca, de Cornelio Agripa, de Miguel de Montaigne, de Montesquieu, de Marivaux, y citan textos de sus celebrados escritos.

Pero esto carece de importancia; sea de ello lo que quiera, no nos podemos substraer a la importancia y boga, a la influencia que ejercieron durante muchos años los apasionantes y arcádicas teo-

rías «roussonianas» en las ciencias y artes, en la vida. Desde los ceñudos moralistas hasta los jocosos ironistas, dejáronse dominar por la visión de una Edad de Oro primitiva, una Arcadia feliz, preterida y aherrada de la tierra por los vicios congénitos de civilizada y refinada ciudad.

Nació en aquel tiempo del Naturismo la economía de los fisiócratas, la escuela histórica del Derecho, la moral y la pedagogía, la religión naturista; y en política, el triple revolucionario francés y las utopías socialistas y anarquistas, puro romanticismo; todo ello pende de Rousseau. El vizconde de Chateaubriand llega a hacer la apología salvaje; Saint-Lambert, en 1796, compone el poema «Les Saigons», en el que moteja a la vida ciudadana de «fria, estéril, enferma», proclamando ufano la «solemne vida del campo». Waitau pinta sus tablas poemáticas. Corre en Inglaterra, como dogmáticas, las palabras de Palmerston: «All children are born».

El siglo XIX. Sabemos que el siglo XIX ha pasado entre revoluciones idealistas y de espejuelo, románticas revoluciones por la Libertad, acá, en los meridionales países. ¿Eran hijastras de Rousseau? Lo que ciertamente sabemos es que la bruma de los países norteños, su sabiduría y pensamiento, dieron una mortal herida a Juan Jacobo. Ahora, en la XX centuria, la influencia «roussonianas» escasamente se deja sentir. Y es que la Moral, una vez cristalizada la filosofía germana, sabemos que no depende de la topografía y de la geografía. Es cosa mucho más sutil y metafísica la Moral—base de la felicidad en la vida—que lo que suponía el discípulo de Diderot. No es patrimonio del campo la Moral, ni es inseparable el vicio de la ciudad. Sería una necia torpeza colocar al campo y a la ciudad en la acitad que se colocan los espadachines en el llamado hiperbólicamente «terreno del honor».

mirándose fieramente, esgrimiendo las sendas, punzantes, amenazadoras armas.

Error, error profundo el querer considerar como antitéticas el campo y la ciudad; a nosotros se nos aparecen como dos buenos hermanos, que se complementan, se aman, se funden, se necesitan mutuamente. Para anatematizar la ciudad a expensas del elogio del campo es necesario incurrir en pueriles exageraciones, en lamentables y desdenosos argumentos, bien nos vengam de Rousseau, bien de nuestro fray Antonio de Guevara, bien de Gaspar de Beau-rieu.

Ciertamente que el vivir agitado, exaltado, maquina del populosa urbe, trae de consiguiente la quiebra de nuestro sistema nervioso, invitando a la neurastenia; cierto que en la gran ciudad me- dran y florecen vicios y añagazas desconocidos en las perspectivas campesinas; mas también es verdadero que los campos exhalan, entremezclados con el aroma de las florecillas, sentimientos fieros y salvajes, desenfundadas pasiones que claman por el odio, la venganza, la sangre.

Domestica al instinto y a la bárbara superstición la disciplina cultural; les domestica, asimilando, una púdica contemplación campestre. Aguja el entendimiento hacia el mal, lo mismo la crepitante y humulosa ciudad que la solemne paz bucólica. El hombre es quien lleva en sí mismo los gérmenes del vicio y la virtud. El, el hombre, es la fuente de maldad y de bondad, independiente del sitio donde nace. Y aun en el caso de que la vida ciudadana tenga más escollos para tropezar el bien y más alientos para desposarse con el mal, ¿no es un mérito y un galardón ético llegar a ser bueno en este medio urbano, que en el otro campesino?

Kant dijo que no llegaba a ser ningún hombre bueno si no había conocido el mal, y hablábale repudiado con el poderío de su razón: He aquí un bravo pensamiento, todos a seguir, al mismo tiempo que repugnemos estas palabras, de quien escribió «Atala»: ¡Felices salvajes! ¡Oh, que no pueda yo gozar de la paz que siempre os acompaña!»

FRANCISCO VALDÉS.

PASTILLAS PURGANTES YER SON LAS MEJORES DEL MUNDO para la limpieza y desinfección del aparato GASTRO-INTestinal. Su uso le evitará toda clase de epidemias.

MÚGICA, ARELLANO Y COMPAÑÍA MAQUINARIA AGRÍCOLA SUCURSAL DE BADAJOZ: SAN JUAN, NÚM. 22 REPRESENTANTES EXCLUSIVOS EN ESPAÑA DE LAS SEGADORAS DEERING GRANDES EXISTENCIAS EN PIEZAS DE RECAMBIO COMPLETO SERVICIO DE MECANICOS CERRAJERÍA Y TALLER MECÁNICO DE ANTONIO GUTIERREZ SUCESOR DE F. BIGERIEGO PARQUE, NÚMS. 10 Y 11

Maquinaria Agrícola LOPEZ BELMONTE, S. A.-Albacete Exclusiva para la venta de las famosas segadoras «ADRIANCE», SUCURSAL en BADAJOZ: Plaza de la Soledad, 12 Genaro Doncel.—Badajoz Automóviles Abadal-Buick Son los de mejor resultado y menos consumo

LOS PUEBLOS

Llera

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al candidato oficial por el distrito de Llera, don Narciso Maesso. Venían acompañándole los ricos propietarios de Valencia, don Antonio Miralpeix y don Fernando Montero de Espinosa. También le acompañaba y visitó con él el distrito, su sobrino el joven e ilustrado ex diputado provincial, don Victoriano Maesso.

El objeto de la venida del señor Maesso a ésta, ha sido sólo el de saludar a sus numerosos amigos, y no otro, pues el señor Maesso, además de contar en todo el distrito con muchos y valiosos elementos (y en varios pueblos con el Censo entero), tiene el apoyo incondicional de los demás jefes monárquicos del distrito.—Corresponsal. 25-5-19.

Olivenza

Por cero de más o de menos...

Los vecinos de esta localidad Antonio Silva Rodríguez, de sesenta y ocho años, y Baldomero Silva Aguilár, de diecisiete, padre e hijo, respectivamente, trabajaban en unión de su convecino Cayetano Suárez Perera, en la construcción de una carretera de este término.

Al hacer este último—encargado de los pagos de jornales—la cuenta del trabajo que los Silva tenían efectuado, por un error les hizo entrega de un billete de 500 pesetas, en lugar de uno de 50, cantidad que les correspondía cobrar.

Advertido de su equivocación el Cayetano Suárez, trató de recuperar el pi- quillo de 450 pesetas que les había largado de más. Y como sospechó que pidiendo de manos a bocas el dinero, los afortunados tenedores de las pesetas se habían de hacer los suecos, ideó una estratagemata.

Con dos amigos cariñosos que habían de servirle de testigos, como el que no quiere la cosa, se puso al habla con Silva hijo, e inocentemente sacó la conversación del dinero cobrado por los trabajadores, como había de hablarse de la subida de las algarrobos.

Silva pequeño, ingenuamente, cantó de plano lo del pápiro de 500, y se despidieron amigablemente.

Puesto el hecho en conocimiento de la Guardia civil, llamó ésta a conferencia a padre Antonio, que negó rotundamente la posesión de las 500 pesetas, así como trató de impostura las palabras de su hijo Baldomero.

En vista de esta disparidad de criterios, existiendo contradicción entre las dos versiones, la benemérita extendió el oportuno atestado, que en unión de Antonio y Baldomero Silva, puso a disposición del Juzgado de instrucción, con el fin de que se pongan de acuerdo, ya que antes no les fué posible hacerlo.

San Vicente de Alcántara

Los ciudadanos barberos

Los oficiales barberos de este pueblo, conscientes de sus derechos ciudadanos y amantes del exacto cumplimiento de las leyes de España, que no consideran letra muerta como la gran mayoría de los desaprensivos dueños de establecimientos barberiles, han remitido al Gobernador de la provincia un telegrama pidiendo que se haga cumplir la ley de jornada mercantil, cosa que hasta la fecha o no se hacía, o se practicaba imperfectamente, con menoscabo de la razón y de la justicia.

«Bien por los oficiales barberos de San Vicente de Alcántara! Así se demuestra el alto concepto y respeto que a todos los amantes del derecho nos inspira el cumplimiento de la legislación vigente.

Almendralejo

Victima de rápida enfermedad, falleció en ésta la respetable señora doña Dolores Gallardo, viuda de Alcántara.

Reciba toda su familia, y especialmente sus hijos don Juan, doña María y doña Catalina, nuestro sincero pésame por tan sensible desgracia.

—También, el 25, se verificó el entierro de la niña Josefa Ortiz González. En la comitiva, muy numerosa, formaban representaciones de todas las clases sociales, entre todas las cuales supo la distinguida familia doliente captarse buenas amistades.

A su desconsolada madre doña Carmen González y demás distinguida familia le aconsejamos resignación, asociándonos a su dolor.

—Don José Carrasco, presidente de la Comunidad de Labradores de esta ciudad, ha recibido un telegrama del señor ministro de Fomento, participándole ha ordenado el envío de 10.000 pesetas, para la continuación de las obras de la carretera de Fuente del Maestre a la de Badajoz a Sevilla.

Atento el señor Carrasco a todo cuanto redunde en beneficio de la misión que los labradores le confían desde el puesto que ocupa, nos hizo historia detallada de cuantos trámites tuvo que seguir para obtener esa subvención y de

los personalidades que intervinieron para conseguirla.

En pleno período electoral omitimos más detalles que pudieran llevarse a un terreno que estamos muy lejos de pensar, pues a más de que los principales interesados en conseguir el envío de esas 10.000 pesetas tienen su acta asegurada por Almodralejo y Badajoz, su amor e interés por cuanto redunde en beneficio de esta región, está bien demostrado en infinitas ocasiones que están en la conciencia de todos los extremeños.

—Por fin y ya era hora, se arreglaron, asearon y pintaron los retretes de la estación del ferrocarril.

Que don Tomás Repoll, jefe de estación, procure se limpien y desinfecten diariamente, lo contrario sería convertirlos nuevamente en un foco de infección, y eso no lo toleraremos, y creemos no haya en este pueblo autoridades que lo consientan.

—Continúa actuando en el hermoso teatro Carolina Coronado, la compañía que dirige el primer actor señor Arroyo.

Las representaciones se cuentan por llenos, justo premio a la admirable labor que desarrollan todos los que forman parte de expresada compañía.

El señor Arroyo, en su constante deseo de corresponder a las muchas deferenias que este público le guarda, ha determinado establecer los jueves de moda, en los que dará a conocer las mejores obras de su repertorio.

Nuestra enhorabuena a actores y empresa y no dudamos que dada la gran valía de cuantos elementos dispone el

NAUMANN Son sin disputa las mejores máquinas para coser y bordar con los últimos adelantos. Las más perfeccionadas. Máquinas de hacer medias. Grandes existencias de todos los modelos y de todas cuantas piezas y accesorios se precisen, para todos los sistemas de máquinas. ENSEÑANZA GRATIS DE BORDADO Venta a plazos, 2'50 ptas. semanales, y al contado, grandes descuentos. DEPOSITARIO: FÉLIX PASTOR SUÁREZ San Agustín, núm. 5.—BADAJOZ

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS 27, 25 h. La mañana del Presidente

El señor Maura estuvo esta mañana en Palacio despachando con el Rey. Después marchó a la Presidencia, donde recibió la visita de una comisión de obreros sin trabajo, que acudieron a solicitar del Presidente se adoptase algún acuerdo para mejorar su situación.

Estos obreros trabajaban en una carretera del Estado próxima a Madrid, y han quedado parados recientemente a consecuencia de la falta de crédito necesario para continuar las obras.

El Presidente les dijo que en Madrid no podía ofrecerles colocación, pero que esto sería fácil si se decidían a salir fuera de la corte, pues en algunas otras poblaciones existen en construcción obras del Estado y en ellas podrían encontrar adecuado empleo.

En su vista les indicó el señor Maura que los que estuviesen decididos a buscar trabajo en esas condiciones le dejaran los nombres y señas de su domicilio para inmediatamente indicarle dónde podían hallar trabajo. Así lo hicieron los obreros que formaban la comisión, por sí y en nombre de muchos compañeros.

Después recibió el Presidente a los periodistas, manifestádoles que las noticias que tenía el Gobierno respecto a la situación de la provincia de Córdoba eran bastante favorables, pues la situación tiende a mejorar rápidamente.

Ultimamente manifestó el señor Maura que hoy no se celebraría Consejo de ministros, pero que tal vez mañana se reuniría dicho Consejo.

Mercados

Vacas, 3'00 a 3'09. Novillos, 2'78 a 2'88. Corderos, a 2'90.

Bolsa

Inferior 4 por 100, serie F, 77'65. Banco de España, 508. Tabacos, 512. Francos, 76'20. Libras, 25'17. Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 109'00.

La Presidencia del Congreso.—Sigue sin resolver el pleito

Durante todo el día de hoy ha continuado hablándose de la próxima elección del presidente del Congreso, dándose varios nombres como candidatos del Gobierno para tan elevado puesto.

No obstante, nada puede asegurarse en concreto respecto a este asunto, pues el señor Maura no tiene resuelto el caso, o por lo menos no ha manifestado cuál es su candidato.

Esta mañana algunos que presumen de bien informados dijeron que el candidato del Gobierno lo sería el ex ministro señor Osma, pero otra versión, que parecía tener más probabilidades de acierto, indicaba para el referido cargo al también ex ministro maurista, señor marqués de Figueroa.

Las senadurías vitalicias

Se ha vuelto a decir hoy, con bastante insistencia, en los centros políticos,

señor Arroyo, ha de seguir siendo correspondido por este público que le mira y aprecia como cosa propia.

—Atentamente invitado por los empresarios de esta plaza de toros, hermanos don Pedro y don José Fernández, presentamos en la tarde de hoy la operación de enriquecer los tres moruchos con los que tendrá que verse en la tarde del 29, El chico del Matadero.

Los señores Fernández, aficionados de verdad, no han reparado en medios para presentar a la acción una corrida de tipo fino y bien criada, y si el niño Acosta se trae lo suyo y ganas de formar el escándalo, como dicen los buenos aficionados, verán una corrida de la que guardarán siempre recuerdos.

A ver si es verdad, Jullán, y te escrituras para la del Corpus.

—Regresó de Marmolejo, don Pedro González, Alcalde de esta ciudad.

De Sevilla, acompañado de su distinguida esposa, don Eduardo Marín, del comercio.

—Continúa tomándonos el pelo, el representante de la Arrendataría en esta ciudad.

Nos consta positivamente tiene en sus almacenes de 15 a 20 cajas de tabaco, y a pesar de carecer en absoluto en los estancos de todas las clases de tabacos, no le da la gana de reparir dichas cajas. No olvide dicho representante que los excesos de liberdades se curan con la misma libertad, y si bien el modo de ser de los habitantes de este pueblo es de por sí apacible y bueno, cumpla con lealtad su cometido, porque todo tiene su límite y pudiera algún día arrearle de ciertas fanfarronerías.

Y por hoy, nada más, prometiendo ocuparnos más detenidamente de este asunto.—Corresponsal. 27-V-1919.

en los centros de información y en algunos periódicos que el Gobierno tiene ya en su poder debidamente autorizados los decretos nombrando varios senadores vitalicios.

Entre los agraciados con dichos nombramientos figuran, según estas versiones, el general Marina, un general de nuestra Armada, el conde de la Motera, el conde de Moral de Calatrava, don César de la Mora, el ministro de Abasrecimientos señor Maestre y el magistrado del Tribunal Supremo señor Marín de la Barcana.

Un artículo comentado

Está siendo muy comentado un artículo que ha publicado esta noche el Diario Universal, órgano en la prensa de la política del conde de Romanones.

Se titula el artículo «La palabra del Rey».

Recuerda las palabras que el señor Maura puso en labios del Monarca con motivo de la firma del decreto disolviendo las Cortes, respecto a la confianza que le inspiraba el Gobierno actual por su imparcialidad para presidir unas elecciones.

Si este hecho—añade—no lo hubiese realizado el señor Maura, hubiera tenido extraordinaria gravedad.

Insinúa que a pesar de haberse colocado estas palabras en labios del Rey, los buenos propósitos han debido tropezar con grandes dificultades en la realidad, como lo prueban las reclamaciones y protestas electorales.

Termina diciendo que si desgraciadamente la acción no correspondiese a la palabra, sólo quedaría el lamentarlo.

Comentando este artículo algunos amigos del conde de Romanones le atribuyen a su jefe declaraciones bastante molestas para el actual presidente del Consejo. Decían que el Conde, hablando ante varios inimicos, había calificado despectivamente la actitud de Maura, calificándola de audaz porque trataba de dejar al descubierto a la Corona.

José Millán Martínez Exportación-importación Conservas de pescado. Cereales. Frutas secas. Vinos blancos. Bocoyes. Chacinas. Se admiten ofertas de todas clases de mercancías para su venta en comisión o por cuenta propia. Existencias de cinta sierra francesa de 25 milímetros ancho, a dos pesetas metro, y de 30 milímetros, a cuatro pesetas. OFICINA: RASCON, 59 HUELVA

BALNEARIO DE SOBRON Y SOPOR. ILLA EL VICHY ESPAÑOL SOCIEDAD ANÓNIMA GRANDES REFORMAS Distá de la estación F. C. de Miranda de Ebro 17 kilómetros. Automóviles del establecimiento para todos los trenes. Agua caliente y fría en las habitaciones. Nueva hidroterapia con baños de lujó. Concieros los jueves y domingos. Telégrafo, Teléfono y Correo. Lujoso pabellón independiente, para familias. La cocina es de las mejores de España en su trato. MANANTIAL SOPOR: Orina, Gola, Diabetes, Rifones, etc. MANANTIAL SOBORTILLA: Maravillosos para el estomago. Siete medallas de Oro en Paris, Frankfurt, Burdeos, Amberg, Zaragoza, etc. Representación general: Badajoz: D. Emilio Mendicote, San Juan, 34

VITICULTORES Hallaréis grandes beneficios empleando en vuestras viñas el Azufre Flor Sublimado y el Sulfato de cobre inglés de 98/99 grados. PRECIOS COMO NADIE EN Droguería Extremeña.—San Juan, núm. 34

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

COMISIÓN MIXTA DE RECLUTAMIENTO

Juicios de revisión de ayer. Bienvenida.—Reemplazo de 1919: Gabriel Melo Mañero, Gregorio Martínez Olivera, Alfonso Agura Flores, Manuel Villa Sánchez, Agustín Nández Gutiérrez y Benito Rodríguez Olivera, exceptuados del servicio en filas; Manuel Nisa Melo, útil en cuanto a su defecto físico y pendiente de expediente instruido en forma para justificar la excepción de su parte para justificar la excepción de su parte...

Reemplazo de 1918: Juan Gómez García, Pedro Salguero Merino, Antonio Reyes Rodríguez, Isidro Lozano Ortiz, Emilio Pereira Gallardo, Bibiano Gómez Pereira, Juan Rosa Caballero, Isidro Carrasco Brito, Juan Rodríguez Navarro, Diego Matamoros Cachadía y José Fernández Márquez, exceptuados temporalmente del contingente; Miguel Durán Campos, pendiente de justificar mediante expediente la exención alegada; Manuel Carretero Salguero, pendiente de observación; Rafael Solís García, José Ponce González, Victoriano Llanos Blázquez, Ildefonso Chacón López y Pablo Caballero Vázquez, exceptuados del servicio en filas.

CRÓNICA COMERCIAL Y AGRÍCOLA

Campaña lanera

El mercado lanero español.—Incertidumbre del mismo.—Tardanza de la temporada.—En el extranjero hay escasez de lanas

Aún continúa paralizado el mercado lanero español, no obstante lo avanzado de la temporada. Este retraimiento general trae intriguado a vendedores y compradores que están a la expectativa de sus negocios sin que ninguno se avenga a formalizar operaciones hasta que no se oriente bien el mercado y con claridad pueda verse los rumbos que toman las lanas.

uso alguno de prendas de lana, y hoy, afortunadamente, reintegrados a sus hogares, tienen que sentir la necesidad de ropa, que no tiene más remedio que fabricarse. Los vendedores esperan, por tanto, la hora oportuna del mercado para lanzar sus existencias, pues resultaría absurdo que vendieran sus pilas de lanas a dos, pudiéndolo efectuar a cuatro en plazo muy breve.

Mercado sevillano Información del día ACEITE DE OLIVA

Día 26 de mayo de 1919. Esta mañana acudieron a la plaza cuatro extrañeros, con un total de 1.500 arrobas. Como están suspendidas las operaciones de carga y descarga en el muelle, las casas se abstienen de efectuar operación alguna hasta tanto se resuelva el conflicto planteado.

Ofertas que se hacen

Azuaga.—Don Antonio Montalvo, vende una alameda de álamos negros de mil pies próximamente. Alalaya.—Don Francisco Martínez tiene a la venta 100 fanegas de altramuzes dulces. Don Daniel Vellido Maraver vende 500 arrobas de aceite.

Farmacia, Droguería y Perfumería del "Globo," San Juan, 29.—BADAJOZ. TELÉFONO 112. Completo surtido.—Precios reducidos.—Depósito general del mejor dentífico del mundo a base de Perborato de sosa mentolado. CARMENTOLINA. El más higiénico, el más agradable, el más barato.—Probarlo es adoptarlo. 0'75 céntimos caja metálica. El mejor preservativo y curativo de las afecciones de la boca y garganta.

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA. Seguros de Vida.—Rentas Vitalicias. Reservas en 31 de diciembre de 1917: 42.393.091'68 pesetas. Pagado a los asegurados desde su fundación hasta el 25 de junio de 1918: 81.472.850'21 pesetas. DELEGADO EN LA PROVINCIA: Sabino Camacho de Castro. ZURBARÁN, NÚM. 2.—Teléfono 407.

Berlanga.—Don Perfecto Montanero vende 1.000 borregos a precios corrientes y también grandes cantidades de cebada. Bienvenida.—Don Juan García, vende 500 borregos merinos. El conde de Casas Henestrosa, tiene la venta tres vagones de cebada.

FABRICA DE ANISADOS DE Claudio Cabo Barroso. RIBERA DEL FRESNO (BADAJOZ). (Recuerdos del año 1915) DON QUIJOTE, LA GUERRA Y los selectos anisados marca «ROMANONES» Y «FRESNO». N Cabalgando en su pollino el sin igual Sancho Panza, y vestido cual inglés; con la gorra del revés, saboreando mi vino: el escudero ladino, el sin igual Sancho Panza, sigilosamente avanza comiendo pan y tocino.

Folleto de «Correo de la Mañana» LA PRINCESITA DE LOS BREZOS NOVELA ESCRITA EN ALEMÁN POR EUGENIA MARLITT. El arroyo que atraviesa el desierto brezal es de lo más humilde que en su género puede darse: su corriente apenas produce un débil murmullo, bien distinto del estrépito ensordecedor de las aguas impetuosas que se precipitan por estrecho valle, y se desliza dulcemente sobre un lecho de brutidos guijarros que ningún obstáculo oponen a su paso y por entre dos hileras de sauces y alisos cuyas ramas entrecruzadas forman un toldo tan espeso que no parece sino que tratan de ocultar al azulado cielo la existencia de aquel riachuelo que serpentea en la calumniada comarca. Porque, preciso es decirlo, no faltan malas lenguas que se entretienen en difamar aquellas vastas llanuras de las regiones bajas de Alemania.

que se admiran en las cimas de los Alpes, ni siquiera una corona de rododendros; cierto, también, que en él no encontrarais esas moles de piedra que surgen en las cordilleras, ni la plateada superficie de un río caudaloso. Mas en cambio allí florece la erica, y sus campanitas de color de lila y rojo forman sobre las suaves ondulaciones del terreno un manto regio de brillantes matices salpicado de millares de abejas de doradas alas. Y que diremos de la franja que tal manto guarnece!

radar espigas, y lleguen hasta vuestros oídos los gritos del ganado, las voces de los labradores y todos esos ruidos que revelan vida y actividad y que surgen de la pintoresca aldea cuyas humildes casitas se agrupan alrededor del campanario, entonces sí que no podréis menos de sonreiros al pensar en aquel «desierto de arena de aspecto desconsolador y como de Dios abandonado», de que hablan los libros.

Era en los últimos días del mes de junio. Dos pies de niña bañábanse en las frescas aguas del estanque; dos manos tostadas por el sol sostenían cuidadosamente a la altura de las rodillas una saya de lana negra y muy basta, mientras la parte superior del cuerpo se inclinaba con curiosidad hacia adelante: unos hombros flacos cubiertos con una camisa de hilo blanco y un rostro juvenil muy moreno completaban la figura que en el líquido espejo se reflejaba.

mo, acontece en los maravillosos cuentos de hadas. Por el claro que había en el follaje descendía hasta el fondo del estanque un pedazo de cielo de color azul obscuro que comunicaba al agua esos brillantes y azulados matices del acero y formaba un fondo hermoso y uniforme en el que destacaba la imagen de la muchacha. De pronto cruzaron por el firmamento vaporosas nubes de un color encendido que empañaron la superficie del lago, dibujando en éste tenues gasas que parecían envolver la rizada cabellera que en él se reflejaba.

culo, que al reverberar sobre una nubecilla que a la sazón cruzaba por encima del estanque, trazaba en éste fantástico nimbo causa de su terror súbito. ¿Pero y aquellos ojos? ¡Habrás visto tanta! ¿Pues no había huido ante la mirada de los suyos propios, que no otros eran los que en el fondo del agua se agitaban? Al punto avergonceme no sólo por mí misma, sino por mis dos mejores amigos que habían sido testigos de la escena.